
「プラスチックの日」 Ｑ＆Ａ
【概要・回収全般について】
NO 質問 回答

1 プラスチックの日に変わる とあるが何がかわるのか。
10月から現在燃やすごみとしている製品プラスチックが資源回収の対象になります。
これまで分別にご協力いただいていた容器包装プラスチックと一緒に製品プラスチックが出せるようになります。

2
いつから変わるのか。
それまでの間はどうすればいいのか。

令和5年10月1日から変わります（1日は日曜日のため、2日（月曜日）から始まります）。
9月までは製品プラスチックは燃やすごみの日にお出しください。容器包装プラスチックの日に出さないようご注意ください。

3
江東区の全地域で変更になるのか。
時期を限定してのものか。

区内全域で変更になります。時期の限定もありません。

4 なぜ一括回収（新たに製品プラ資源化）を行うのか。プラスチック一括回収の意義は？

①プラスチックごみによる環境問題への対応
②燃やすごみの減量による最終処分場の延命化
③焼却処分によるCO₂発生量の減少 の３つが主な目的です。
プラスチックの回収品目を拡大することで、資源循環による燃やすごみの減量、それによる最終処分場の延命化が期待できます。ま
た、ごみの焼却量が減少することでCO₂排出量も削減されゼロカーボンシティ江東区の実現にも寄与します。

5 製品プラスチックの回収は江東区独自の活動なのか。
プラスチックの回収はプラスチック新法の施行により国全体で進めていく事業であり、実施時期に差はあるものの２３区を含めて全
国の自治体が今後取り組んでいく活動です。

6 どうして製品プラを再資源化できるようになったのか。
プラスチック新法の施行により、法的にも製品プラスチックの資源化の枠組みが設けられました。
これによって製品プラを受入可能（処理施設）な事業者が増えたためです。

7 回収したプラスチックの流れはどうなっているのか。
中間処理施設で容器包装プラスチックと製品プラスチックに分別したのち、容リプラは容リ協会ルートで、製品プラは独自ルートで
の資源化を予定してます。最終的にはプラスチックの原材料や固形燃料などにリサイクルされます。

8 分別変更で負担が増えるのではないか。
今回の分別変更については複雑だったプラスチックの分別が簡略化される変更だと考えています。
しかし、馴染みのあった分別が変わるという面では負担もあるかと思うので周知等十分に行っていきます。

9 発泡トレイと容器包装プラスチックを別に回収しているのはなぜか。
単一素材のものだけでリサイクルすることでより高水準のリサイクルが可能になります。そのため本区では、発泡トレイを単独で容
リプラと分けて回収し、プラスチックの原材料等にリサイクルしています。

10
容器包装リサイクル協会を通して（容リルート）リサイクルする場合は仕組みによって全量
ではなく一定割合分だけの負担になったり、区に拠出金が払われると思うが、一括回収に変
更するにあたって製品プラの取り扱いはどうなるのか。

製品プラは容リプラのような制度は現状ありません。製品プラは独自ルートで資源化しますが、容リプラは今まで通り容リルートで
資源化します。そのため容リプラの制度は引き続き利用します。

11
パンフレットのリサイクルの流れの記載について。再生品の例としてコークスがあるが、
コークスにすると燃やす際に結局CO₂が出るがよいのか。

プラスチック由来のコークスでもCO₂が出ないわけではありませんが、今まで使用していた化石燃料の代わりに、使用済みプラス
チックを原料にしたコークスを使用することによって石炭の使用量が抑えられ、CO₂の削減につながります。

12
ゼロカーボンシティ江東を進めていく中で、製品プラスチックを回収することでのCO2削減
量について教えてほしい。

プラ１トン当たり約2.1トンのCO₂削減が見込まれます。
プラの回収量は約1,366トンを予定しており、約2,500トンのCO₂削減を見込んでいます。
またプラからプラにリサイクルするため石油使用量の削減も期待されます。



【分別について】
NO 質問 回答

1 プラマークが付いているものと付いていないもの違いは。
プラマークがあるものは容器包装プラスチックになり現在も資源として容器包装プラスチックの日に回収しています。
プラマークがないものでもプラスチック素材１００％のものであれば、１０月からプラスチックの日に容リプラと一緒にお出しく
ださい。

2 「プラスチック素材100％」の見分け方・判断基準は。
金属製品等プラスチック素材以外のものがついていないかでご判断ください。
プラマークがついている容器包装プラスチックに関してはラベルシール等はついたままで問題ありません。

3

100%プラでない複合品
（①掃除用具等で柄はプラ、先は布などの製品）
（②ハンガーで、フック部分が金属、それ以外がプラスチックの場合）などはどのように出
せばよいか。

プラ以外の部分を取り外してプラ100％の状態にしてプラスチックの日にお出しください。
とり外しなどができないものであれば材質の割合に応じて燃やすごみ・燃やさないごみへお出しください。
（①布とプラなので燃やすごみへ）
（②金属とプラでプラの割合が多いので燃やすごみへ）

4 お年寄りにはプラスチックの見分けがつきにくいと思う。 パッと見て外観上プラスチック100％と判断できるものであればプラスチックの日に出していただいて構いません。

5
プラスチックの衣装ケースについて回収は行わないのか。
30cm以上のバケツは粗大に出すのか？

30㎝以上のものは粗大ごみとしてお出しください。
昨年度東京都の実証実験で粗大ごみで出された衣装ケースを回収する事業に参加しましたが、現時点では区で回収する予定はあり
ません。

6 ペットボトルのラベルとキャップはプラスチックの日でよいのか。 ラベルとキャップはプラスチックの日に、本体のペットボトルは資源の日にお出しください。

7
ペットボトル（三角マーク）にプラマークもついていることがあるが、資源と容リ（プラ）
どちらに出せばよいか。

プラマークはキャップとラベルについて記載しているものになります。
ペットボトル本体は資源の日にお出しください。

8 発泡トレイの出し方に変更はないか。
変更ありません。
今まで通り資源の日にお出しください。

9
見分け方で説明のあった、爪楊枝の記載について、爪楊枝が刺さるものが何で、刺さらない
ものが何かもう一度説明してほしい。

爪楊枝が簡単に刺さるものが資源の日に出す「発泡トレイ」、刺さらないものがプラスチックの日に出す「プラスチック」になり
ます。また、発泡トレイは手で簡単に割れるので、手で簡単に割れるかという点も目安にしてください。

10
刺身用のトレイは資源の日に出すが、色付きのプラマークがついている容器はどう出せばよ
いのか。

色付きの発泡トレイもありますので、爪楊枝が刺さるかどうかで見分けてください。
刺されば発泡トレイとして資源の日、刺さらなければプラスチックの日にお出しください。

11 発泡トレイの色は⽩色（⿊でもよいか）じゃなくても資源で出してよいか。
色付きでも問題ありません。爪楊枝が簡単に刺さる・手で簡単に割れるものであれば発泡トレイとして資源の日にお出しくださ
い。

12 プラマークがある納豆の容器はプラスチックの日か資源の日か。 発泡トレイですので資源の日にお出しください。



13
案内チラシではカップめんの容器は「容器包装プラ」だが、「ごみの分け方出し方」では
「発泡スチロール」となっている。どちらに出せばいいのか。

爪楊枝などで簡単に刺さるものは資源の日、刺せないものはプラの日にお出しください。

14 カップ麺の容器は対象とあるがふたの部分もプラスチックの日に出せるか。 紙製のふたは燃やすごみの日にお出しください。

15
家で使うラップ（サランラップ）とスーパーの食品を包んでいたラップの違いは。10月以
降の分別はどうなるのか。

食品を包んでいたラップは現在も容リプラとして回収していますが、家庭で使用するラップについては「商品等を包んでいたプラ
スチック」ではないため、現在の分別では燃やすごみとなります。
しかし、10月からは容器包装プラスチック以外のプラスチックも100%プラスチック素材であれば回収対象となるため、どちらの
ラップもプラスチックの日にお出しください。

16
緩衝材（テレビを包むようなものやプチプチ等）は容器包装プラスチックだと理解していた
が合っているか。

お見込みのとおりです。現時点では容器包装プラスチックの日、10月以降はプラスチックの日にお出しください。

17 ⻭ブラシはどのように出せばよいですか。 プラスチック素材100％のものは、プラスチックの日にお出しください。

18 ボールペンの外側はプラ、芯は燃やすごみという認識でよいか。
そのとおりです。インクで汚れているプラのため、ペン先に金属を使用している場合がありますが、その場合でもほとんどがプラ
素材のため、燃やすごみになります。

19 バインダーはどのように出せばよいか。 板部分はプラ素材や紙素材があると思いますが、はさむ部分に金属がある場合もあるので、可能な限り分別してお出しください。

20 カセットテープについてはプラスチックの日に出せるか。 カセットテープやビデオテープはテープ部分がリサイクル施設の機械故障の恐れがあるため、燃やすごみでお出しください。

21 クリーニングのハンガー（針金）の出し方は？ 針金ハンガーは燃やさないごみでお出しください。

22 アルミホイルを今まで容器包装プラスチックで出していた。 アルミホイルは金属のため、燃やさないごみでお出しください。



【出し方について】
NO 質問 回答

1 プラスチックを出す曜日は変わりないか。 出す曜日は現在の容器包装プラスチックの日から変わりません。

2 収集時間に変更はないか。
変更ありません。
当日の朝の8：00までにお出しください。

3
なぜ30㎝未満なのか。
少しでも超えているものはプラスチックの日に出しても回収されないのか。

30㎝以上は粗大ごみとして収集しています。また、30cmを基準としているものの、収集時に大きさを図って30㎝を少しでも超えて
いるものは回収しないということではありません。おおむね30㎝程度というところで判断していただくようお願いします。

4
30cm以上あるプラスチックでも、切断や割るなどして30cm未満にすればプラスチックの日
に出してよいか。

切断や割るなどして、30㎝以下になれば、プラスチックの日に出していただくことは可能です。

5
マヨネーズ容器などはいつも燃やすごみで捨てているが、汚れがついているものの取り扱い
は10月以降変わるのか。

汚れのついているものの取り扱いについては、現在も10月以降も変わりません。
水で簡単に洗って汚れやにおいが落ちないものは燃やすごみとしてお出しください。

6
プラスチックについた汚れや匂いはどの程度まで取り除けばよいか。

水で軽くすすいで汚れや匂いが取れないようであれば、燃やすごみでお出しください。

7
水ですすいでから出してほしいというが、水が汚れてしまうし、無駄になってしまうが、ど
う考えますか。

きれいな水ではなく、食洗などで残った水ですすいていただければ結構です。

8
油の容器やシャンプーや柔軟剤のボトルなど汚れやにおいの落ちにくいものはどうしたらい
いか。どこまで洗えばよいのかわからない。

食器を洗った残り水などで軽くすすいで汚れが落ちるものはプラ、落ちないものは燃やすごみへお出しください。
洗剤等で洗う必要はありません。

9
軽くすすいで汚れが落ちないものは多くある。そうすると燃やすごみになり結局燃やすごみ
の減量にはつながらない。「少し汚れが残っていてもプラスチックの日に出していい」とい
う案内をすべきではないか。

汚れやにおいがついたものはリサイクルの阻害になってしまいます。より多くのものをリサイクルしたいですが、落ちにくい汚れ
やにおいを落とすということは負担も大きいため、水で軽くすすいで汚れ等落ちないものは燃やすごみとご案内しています。
ご負担にならない範囲でご協力ください。

10
お弁当パックや包装に使われていたビニールについている紙のラベルシールはどこまではが
せばいいか。はがせない場合はプラスチックの日には出せないか

ラベルシールについては、はがせる範囲ではがしていただき、簡単にはがれないものはそのままの状態でプラスチックの日にお出
しください。

11 中身の見える袋とあるがどのような袋に入れて出せばよいか。半透明ではだめなのか。 市販のごみ袋やレジ袋などで透明または半透明の袋であれば問題ありません。

12 2重袋はだめとなっているが、割れたり尖ったりしたものはどう出せばよいか。 収集員がけがをする危険があるものは、二重袋（紙でも可）でお出しください。



13
プラスチック容器（ポリ容器）をごみ保管容器にして集積所に置いて利用しているが、プラ
スチックとして回収に出したものなのか、ごみ保管容器でおいてあるものなのかはどう判断
するのか。

一辺が30㎝以上の場合、粗大ごみのため回収はしませんが、30㎝以下の場合はごみなのか、ごみ保管用容器なのか、判断すること
が難しく、誤って回収してしまう可能性があります。できれば、容器のふたなど見える場所に「ごみ保管用」等の表記をしてくだ
さい。

14
容リプラは軽いので、ビニール袋ごと宙を舞ってしまうがどうすればいいか。（燃やすごみ
の日はネットをかけているが、容リプラの日は）

カラス防止だけでなく、飛散防止の意味もあるので、是非ネットを活用ください。
かけるだけでなく、ネットを折り込むようにして使用してください。

15 マンションでは（大きな）コンテナに入れて出しているが、今後は袋に入れて出すのか。 マンションにより、出し方が異なるため、管理組合にお問い合わせください。



【周知などについて】
NO 質問 回答

1 今回の説明会で使用したチラシはまだ自宅へは郵送されていないが区⺠全員に配られるのか。
7月10日までに区内全⼾に配布しましたが届いていないとのことで申し訳ありません。
お住まいが集合住宅であれば必要部数を郵送いたしますので、お手数ですが、清掃リサイクル課までご連絡ください。

2
マンションの住⺠に収集し、分別に協力してもらうのは困難だと考える。
住⺠に対して、どのように周知すればよいのか。

マンションの会合での説明を行いますので、都合の良い日時をお知らせください。
一回ではなく複数回など、区としてできるかぎり協力いたします。

3
10月以降の分別を踏まえた資源・ごみ全体の新しい分別パンフレットがほしい。
配布はされるのか。

10月の分別変更に合わせて新しい資源・ごみの分け方・出し方パンフレットを配布します。
郵送での全⼾配布はありません。区内関連施設で配布します。

4 ごみ分別アプリに今回の分別変更は反映されるか。 10月の分別変更に合わせてごみ分別アプリの内容も変更します。

5
今、配っているチラシの外国語版はないのか。
ないのであれば、QRコード等を掲示し、別の方法でもよいので、外国人向けに周知してほし
い。

チラシの外国語版は作成していません。
外国人向けの周知方法について、今後検討していきます。

6 外国人の不法投棄が多いが、メッセージみたいなものがあるか。
区報の特集号を発行しますが、そこに外国版のQRコードを掲載予定です。
集積所に警告看板を設置することができますので、事務所にご連絡ください。



【その他】
NO 質問 回答

1
30㎝以上のものは粗大ごみでお出しくださいとあるが、粗大の電話がつながらないので気軽に
電話できない。

電話がつながりにくいのは申し訳ありません。
週明けなどつながりにくい場合がありますので、インターネット受付やLINE受付を是非活用ください。

2 バックに付いているファスナーは可燃か不燃か
可燃と不燃の割合で判断してください。
ズボンなどもファスナー部分を取り除けない場合は生地の方が割合が多いので、そのまま燃やすごみにお出しください。

3
中央防波堤埋立地の寿命は残り50年とのことだが、10年前も残り50年と言っていたと思う。
どの情報を信じればよいのか。

10年前も現在も残り50年と言われており、変わっていませんが、これは区⺠の皆様のごみの減量・分別にご協力いただいた結果、
ごみ量が減少して、現在も10年前と変わらず残り50年の状態を保てています。
また、埋立地に埋め立てているものの多くは焼却灰になりますが、焼却灰についても道路舗装の材料にする等リサイクルをして埋め
立て量を減らす努力もしています。今後も埋め立て処分場の延命にご協力願います。

4
テレビで「ガスボンベは穴を開けて捨てる」と言っていたが、江東区では「穴を開けないで」
となっている。使い切らないで捨てる場合は。

基本は使い切ってから出してください。ただ、使い切れない場合は、「中身あり」と書いてお出しください。


